

Beschluss des Beirats Östliche Vorstadt vom 13. September 2016

**Geradeausfahrt von der Straße Am Schwarzen Meer
in Richtung Vor dem Steintor zulassen**

Verkehrsführungen sollten möglichst einfach, effektiv und vor allem sicher ausgestaltet sein. Die Verkehrssituation am Lüneburger Platz stellt vor diesem Hintergrund eine erhebliche verkehrsplanerische Herausforderung dar.

Gegenwärtig ist es so, dass Pkw aus allen vielbefahrenen Straßen (Lüneburger Straße, Hamburger Straße, St.-Jürgen-Straße) in die Straße Vor dem Steintor einfahren dürfen. Ausschließlich aus der Straße Am Schwarzen Meer ist die Zufahrt geradeaus über den Lüneburger Platz untersagt. In der Praxis führt dies dazu, dass Kraftfahrzeuge zunächst nach rechts in die St. Jürgen Straße abbiegen, um dann nach wenigen Metern eine 180° Kurve zu vollziehen oder dreimal um eine Verkehrsinsel herum links abbiegen, um in die Straße Vor dem Steintor einfahren zu dürfen.

Es gibt aber auch Verkehrsteilnehmer, die ordnungswidrig das Abbiegegebot missachten und geradeaus in die Straße Vor dem Steintor einfahren. Durch dieses ordnungswidrige Verhalten kommt es derzeit immer wieder zu Verkehrsgefährdungen für querende Fußgänger, da diese gleichzeitig mit den ordnungswidrig geradeaus fahrenden Pkw eine grüne Ampelphase haben. Insbesondere die Kinder aus den Schulen der Umgebung können durch die aktuelle Ampelschaltung nicht ausreichend geschützt werden.

Die zuständigen Verkehrstechniker des ASV haben dem Beirat erläutert, dass durch die zurzeit bestehende Verkehrsführung eine Sicherung der Fußgänger und Radfahrer nicht möglich sei. Dies sei aber zu erreichen, wenn man die Geradeausfahrt der Fahrzeuge von der Straße Am Schwarzen Meer in die Straße Vor dem Steintor zuließe. Die geradeausfahrenden Pkw könnten dann in die bestehende Ampelschaltung integriert werden und die querenden Fußgänger von der St.-Jürgen-Straße wären geschützt.

Um die Sicherheitslage signifikant zu verbessern, ist die Geradeausfahrt für Fahrzeuge aus der Straße Am Schwarzen Meer in die Straße Vor dem Steintor eine pragmatische Lösung.

Der Beirat hat mit 8 Ja-Stimmen zu 7 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen folgenden Beschluss gefasst:

Beschluss:

Der Beirat Östliche Vorstadt fordert das Amt für Straßen und Verkehr auf, die Geradeausfahrt aus der Straße am Schwarzen Meer in die Straße Vor dem Steintor zu erlauben und die Ampelschaltung entsprechend anzupassen.

Bremen, den 13. September 2016

Der Beirat Östliche Vorstadt